
 

École polyvalente Nicolas-Gatineau 
 

Conseil d’établissement 
 

Le mercredi 23 février 2021 
Rencontre virtuelle 

 
 

Absences :  
DESLAURIERS, Daniel;  PELLERIN, Sandra; EBENS, Koku Senaya; HARMOUCHE, Suzanne; CREVIER, Lory ; 

PILON, Catherine 
 

Direction 
 

Stéphanie 
Bourbonnais 

Commissaires 
 

Parents 
DESGAGNÉ, Tina 
GOUDREAU, Annie 
MALTAIS, Jérôme 

ROY, Monique 
VALIQUETTE, Michèle 
BARIL, Mireille 
LALONDE, Chantal  

 

Personnel 
BARRIÈRE, Frédéric 
COUTURE, Julie 
DUQUETTE, Geneviève 
FRANCOEUR, Chantal 
LAMBERT, Mélanie 
ROBICHAUD, Simon 

Communauté 
 

Élèves 
 

Invités 
Anne Bastien 

 

1. Ouverture de la réunion et présences 
Quorum obtenu 
 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 
 
 
Résolution C-ET2021-17          Proposée par Mme Julie Couture 
       Appuyée par Mme Monique Roy 

- adopté à l’unanimité 

 

3.  Adoption du procès-verbal du CÉ du 13 janvier 2021 
 
 
Résolution C-ET2021-18          Proposée par Mme Chantal Lalonde 
       Appuyée par Mme Tina Desgagné 

                                  - adopté à l’unanimité 
 
3.1 Suivi au Procès-verbal 

Contribution financière exigée des parents : déjà à l’ordre du jour 

 
 
 
 



4. Communications 
Point d’information 
 
Mme Stéphanie Bourbonnais, directrice : 

 Rencontre avec le personnel concernant le bien-être des élèves, suite aux annonces du 
Ministre. Un petit budget sera débloqué pour trouver des idées afin d’assurer et de 
soutenir le bien-être des élèves. 

 Programme tutorat : cliniques pédagogiques personnalisées. École très pro-active. De 
nombreux enseignants font de ce projet un élément adapté à la réalité de nos élèves. 

 Semaine de la persévérance très bien soulignée par tous les élèves. Tous les élèves de 
l’école ont reçu des biscuits offerts par l’école. On cherche vraiment à offrir des marques 
de considération variées aux élèves et au personnel pour souligner les efforts réalisés, 
particulièrement cette année. 

 Personnel sollicité pour offrir des ateliers aux élèves en fonction des intérêts personnels 
des adultes. 

 Projet pour une activité-école sur le thème du temps des sucres (journée cabane à sucre, 
ambiance et se sucrer le bec) qui est en préparation. 

 Créativité des jeunes et du personnel, qui permet toutes ces initiatives pour stimuler les 
élèves. 

 Mme Léger a envoyé un courriel pour tenter de stimuler la vie étudiante, malgré les 
importantes contraintes cette année. 

 Le Ministre a annoncé que la deuxième partie de l’année vaudra finalement 65%. Il faut 
trouver les meilleurs moyens de soutenir les élèves. Rencontres en cours, suite au dépôt 
des premières notes de bulletin, pour apporter les meilleures mesures possibles pour 
soutenir les élèves et le personnel. 

 Le plus grand problème est toujours les ressources humaines difficiles à trouver. 

 Remerciement aux parents pour la mobilisation et leur soutien dans le contexte actuel. 

 Webinaire sur les changements des Conseils d’établissements (suivis par Mme 
Bourbonnais et M. Maltais, la semaine dernière). Les principales nouveautés ont été 
abordées, ainsi que l’importance de la collaboration entre la direction et la présidence. Il y 
a eu partage de bonnes pratiques à cet effet.  

 Des formations ont été proposées, avec guide du participant, des capsules vidéos très 
pertinentes et des documents-synthèse très simples et clairs, pour expliquer les rôles et 
pouvoirs.  Capsules à venir : frais, budget, consultation annuelle des élèves (climat, vie 
scolaire, etc.) 

 À la suite de cette formation, nous sommes très choyés d’avoir un excellent partenariat au 
sein du CÉ. 

 
Membres du personnel : 
 
Unité 1 (Frédéric Barrière) 

 Belle intégration du nouvel arrivant (direction). Les élèves s’adaptent bien. 
 Journées de la Persévérance scolaire la semaine dernière. Nombreux messages 

d’encouragement des parents qui ont été imprimés et affichés dans les couloirs de 
l’unité. Réalisé par Mme Whissell, enseignante d’arts plastiques. 

 Quelques élèves ont participé à la conférence de Laurent Duvernay-Tardif dans le 
cadre des journées de la Persévérance scolaire. Conférence très appréciée. 
 



Unité 2 (Geneviève Duquette) 
 Messages de parents à l’unité 2 également, à l’occasion de la semaine de la 

Persévérance scolaire, ainsi que de certains intervenants gravitant autour de l’unité. 
 
Unités 4-5 (Simon Robichaud) 

 Remerciements au Conseil d’établissement de déplacer la rencontre de demain, pour 
permettre aux enseignants d’affirmer leur droit de vote syndical. 

 Les enseignants ont téléphoné chacun à deux élèves de leurs groupes pour souligner la 
persévérance scolaire de ces derniers. 

 Biscuits offerts aux élèves pour la persévérance. 
 Très apprécié par les élèves, notamment dans le contexte de changement de 

pondération annoncée par le ministre. 
 
Unité 5 (Daniel Deslauriers) 

absent 
 
Unité 6 (Sandra Pellerin) 

absente 
 
Unité 7 (Julie Couture) 

 Persévérance scolaire : chaque enseignant répondant d’un groupe a communiqué avec 
la maison pour souligner les efforts réalisés par les élèves. 

 Tableau des bons coups : élèves leader positif dans leur groupe. 2 élèves par niveau 
 Dans le cadre de son cours de journalisme, Félix Léveillée, 5e secondaire, a vu son 

article publié dans le Droit. 
 
Personnel de soutien (Chantal Francoeur) 

 Rien à dire, tout se poursuit de façon satisfaisante, malgré la pandémie et les consignes 
sanitaires à respecter. 
 

Personnel professionnel (Mélanie Lambert) 
 #Gardeçapourtoi en 1ère secondaire : après la relâche, pour tous les élèves. 

 
Représentantes des élèves  
      Catherine Pilon et Lory Crevier 
absentes 
 
Représentant de la ville 

absent 
 
Représentant au comité de parents (Jérôme Maltais) 

 Aucune réunion récente 
 
 
 
 
 
 
 



5. Résolution – Mesures protégées 2020-2021 
 
Présentation par Mme Bastien du document ministériel reçu par courriel.  
 
L’école doit confirmer la réception de ces sommes au gouvernement.  
 
Modification à la mesure concernant les sorties culturelles. Les sommes pourront être utilisées pour 
recevoir des invités, tant que les artistes sont dans le répertoire fourni et qu’ils sont reçus dans le 
cadre des cours. 
 
Concernant la mesure liée aux cours d’école vivantes, le montant est relativement faible. Il sera utilisé 
pour compenser le surplus de dépenses liées au renouvellement des paniers de basket. 
 
Le CÉ confirme réception des montants :  260 008$ 
 
Résolution C-ET2021-19          Proposée par Mme Julie Couture 
       Appuyée par M. Frédéric Barrière 
                                                     - adopté à l’unanimité 

 
6. Révision budgétaire 
 
Point d’information présenté par madame Bastien 
 
Plusieurs baisses de revenus reliées à la CoVid (location de salles, infrastructures non-utilisées par la 
ville, etc.) 
Réduction des dépenses également reliées à cette situation.  
Beaucoup de dépenses imprévues reliées à la situation sanitaire, qui ont par la suite été financées par 
le Ministère, etc., alors plusieurs montants budgétaires sont actuellement en ajustement à cause de 
ces changements (nouvelle mesure « CoVid »). 
 
Au niveau du parascolaire, il y a d’énormément de différences entre la prévision et la révision, à cause 
de la situation qui perdure et des nombreuses activités qui n’ont pas pu avoir lieu. Il faut toujours 
s’assurer de conserver l’équilibre budgétaire, malgré tout. 
 
La cafétéria a également été beaucoup touchée par la baisse de clientèle. Mais nous avons conservé 
les emplois et, grâce à la mesure de 110 000$, il est possible d’essuyer le déficit de la cafétéria, en 
plus de « gâter » un peu les élèves (ex : biscuits) Inclut également toutes les adaptations CoVid 
inhabituelles (plexiglass, caissons, chariots, etc.) 

 

7. Remplacement Mme Geneviève Dugal – Mireille Baril 
 
M. Maltais explique que la direction et lui ont reçu un courriel de démission de la part de Mme 
Geneviève Dugal. Il a donc été nécessaire d’aller chercher un nouveau membre parmi les substituts 
parents. Madame Baril prend la relève, en remplacement de Mme Dugal. 
 
Résolution C-ET2021-20          Proposée par Mme Annie Goudreau 
       Appuyée par Mme Geneviève Duquette 
                                                     - adopté à l’unanimité 



 
 

8. Suivi- Politique – Contributions financières exigées des parents 
Point d’information 
 
Courriel reçu pour consultation il y a quelques temps. Aucun commentaire n’a été formulé de la part 
des membres de Nicolas-Gatineau.  
 
Il y aura un nouveau frais de surveillance de 30$ par élève du secondaire, facturé en début d’année, 
pour couvrir les frais de surveillance du midi. C’était une demande depuis de nombreuses années, 
pour assurer une meilleure surveillance des élèves. Nous passerons donc de 2 à 12 surveillants durant 
l’heure du diner.  
 
Le personnel de soutien sera d’abord sollicité, pour qu’ils acceptent d’ajouter quelques heures à leur 
tâche, pour faciliter le recrutement, étant donné le peu d’heures à accorder à chacun d’eux.   
 
Il sera possible de se faire exempter de ces frais si le parent réussit à démontrer que l’élève ne dinera 
vraiment jamais à l’école. 

 

9. Dépôt de la liste des membres 2020-2021 
Point d’information 
 
Envoyée dans le courriel, avec les documents pour la réunion de ce soir, en tenant compte de la 
nouvelle version du CÉ, suite à la démission de madame Dugal. 

 

10. Points divers 
 
10.1 La réunion du 17 mars est annulée. La prochaine rencontre sera donc le 21 avril 2021. 
 
10.2 Encouragements de monsieur Maltais aux enseignants puisque la semaine de relâche arrive.  

 
 
Levée de l’assemblée à   19h13     Proposée par    M. Jérôme Maltais        Appuyée par Mme Mireille Baril 
 
___________________________________  ___________________________________ 
Stéphanie Bourbonnais     Jérôme Maltais, président 
 
 
_______________________________ 
Michèle Valiquette 
Secrétaire d’assemblée 


